

## ***Gemeindeleitung Laien anvertrauen***

***Zu dem Beitrag „Verlassen Sie die eingefahrenen Pfade“, „der pilger“ vom 16. November, S. 15***

Bischof Wiesenmann spricht mit Recht von der prekären Situation der Kirche im Bistum Speyer. Allerdings: Mit der Schaffung von XXL-Pfarreien ab 2016 wird die Situation noch prekärer werden, denn dieses Modell wird sich nicht bewähren. Ein Ausweg stellt das Modell von Poitiers dar, bei dem Laien die Gemeindeleitung anvertraut wird, so dass die Kirche weithin präsent bleibt. In Ansätzen wird dieses Modell auch in Deutschland (zum Beispiel im Bistum Aachen) praktiziert. „Wir haben die Aufgabe, die Weichen umzulegen,“ sagt der Bischof. Hier könnte er seinen Worten Taten folgen lassen.

Dr. Rudolf Walter, Frankenthal